

東北大学関東良陵同窓会

飯野正光先生の特別講演

平成二十八年度 関東連合総会開催

平成二十八年六月四日（土）、東京・市ヶ谷私学会館アルカディアにて、関東良陵同窓会（正式には、東北大学良陵同窓会関東連合会）春季総会が開催された。当日は関東から二十四人の良陵同窓生が集まり、和やかに開かれた。

午後四時三十分から、総会が始まり、本年お亡くなりになつた庶務・編集担当幹事の根本宏先生等の追悼の後に、押田会長が「押田体制四年目になり、若い会員の確保が大きな目標になつています。そこで卒業後関東在住と思われる比較的若い良陵会員に『若い良陵の会』の連絡を差し上げましたが、今年は本年卒業生が六人参加して盛会でした。今後の課題として、更に継続的に若返り政策を進めてゆきたいと思います」と挨拶した。

次いで、岩瀬幹事長より新体制四年目の経過報告、坂間会計担当幹事より会計報告、会計監査報告があり、会計報告と予算案が承認された。更に田中幹事より女医部会報告があつた。午後五時から、飯野正光先生（昭和五十一年卒）より『絶滅危惧種を救う』（後述）との演題で特別講演が行われた。午後六時から、場所を移して懇親会が行われ、アフターディナーコンサートとして、成田博之さんのバリトンの美声に、一同聞き惚れた。出席会員から、近況報告等も行われ、最後に飯野副会長が今後に向けて決意を述べて閉会した。

関東良陵だより

東北大学関東良陵同窓会

会長

押田茂實（文責）

飯野正光先生は『絶滅危惧種を救う』と題する特別講演で、国立大学医学部長会議の調査で、基礎医学系大学院に占める医学部卒業生の割合は年々減少していく、このまま行くと、「絶滅」するのではないかと危惧されているということでした。東北大学医学部でも昭和四十年代には、インター問題でもめていましたが、基礎・社会医学系には十名前後の専攻者がおりました。昭和五十三年には二学年分の百七十九名が卒業、うち基礎・社会医学系には十七名が在籍。その後東北大でも少しづつ専攻希望者が減少しました。これは座視できないとして、東京大学では「MD研究者育成プログラム」を立ち上げ、医学部のカリキュラムに加えて、基礎医学研究室に所属して研究する機会を学生に与え、各学年の二十から三十名程がこのプログラムに参加、卒業後直ちに基礎系の博士課程に進学する学生も出ております。東北大でもこのようなシステムを企画して、少しでも基礎・社会医学系の研究に興味を持ち、将来の医学部を支える若い医師の研究者が育つて欲しいと実感しました。

このような実践的な企画で盛り上がりながら、日本薬理学理事長として先頭を走っている飯野教授には東京大学定年後、日本大学特任教授として更に活動の幅を広げていただき、若い医学生に少しでも影響を与えて頂ければと熱望しています。

良陵『若手会』のお誘い

平成十九年三月十一日(土) 飯田橋駅、駅ビル最上階にある「居酒屋北海道」で。午後六時より『若手会』を開催します。研修や、研究、就職に悩む若手の相談に乗るとの趣旨で開かれ

ます。従つて、眞の若手(研修医や研究の方、専門医取得中の方、就職活動の方)は勿論、大学や病院で新人医師を獲得したい方、など年齢を問わずお集まりください。女医会の方にも案内を差し上げますので、よろしくお

願い致します。以前より若手会はあるのですが、一時中断しており、今年で再会三周年目です。昨年より平成十七年卒の眞の若手も参加するようになります。今年も新卒の参加を期待しております。年齢を問わず、若手の事に関心のある方は、お集まりください。当日飛び入り歓迎です。

(文責

昭和五九年卒

岩瀬 光

本

は要注意である。このうち診断のつく者は一九%程度で、総合失調症、うつ、不安症、適応障害等であり、これらの原因は、日本人の自尊感情が著しく低い事であるとのこと。

(田中佐喜子 昭四三卒) 本会幹事

根本宏先生追悼

盟友 根本宏君のこと

林 泉



写真上は、春季総会にご出席の先生方の集合写真

前列右から三人目・会長・押田茂實先生 その隣 副会長・飯野正光先生

飯野正光先生⇒

会幹事長
（文責 昭和五九年卒 岩瀬 光 本

会幹事長

（文責 昭和五九年卒 岩瀬 光 本

）

余りにも突然の訃報でした。平成一

八年六月一日通夜との連絡に茫然とし

ました。亡くなられた原因は敗血症との事。この時代、感染症とは「誠に無念でなりません。今年我々四年組は、医学部卒業後五十年の記念すべき年で、先日仙台での記念パーティで、林義人君が集まつた三十五人の前で、根本君の報告をしました。亡くなる前の夜入院先の病院を訪れた時は意識が無く、会話すること無く最終の新幹線で仙台に帰つた翌朝四時には訃報の知らせがあつたとの事。今の世に感染症で失う事の憤りと無念さを述べ、同級生八十八人中十九番目に亡くなつた彼に黙とうを致しました。彼は仲間では幾つか年上だったが、品の良い紳士振りは皆の手本でした。私が東京の病院に勤めることになつた時、関東良陵会の役員になるよう彼に勧められ以来二十七年間一緒にやつてきました。音楽愛好家であり、開幕も強く先日仲間の追悼会があり、そこでの会話の一つ。「彼は笑顔しか知らない」「生涯頭脳明晰」「全て苦難を乗り越える」医学部四十一年卒の仲間で伝説の男として永遠に生きることでしょう。

（合掌 昭四一卒）

第十八回 女医部会開催
首題の会は、平成二十一年七月三十日(土) 午後五時から、素晴らしい眺望の六本木のアーツヒルズクラブで開催された。まず、押田会長より、五月二十九日に逝去された根本先生へのお悔やみの言葉があり、皆で黙祷を捧げました。

その後、五十八年卒の精神科医、早川東作先生（現・国立大学法人東京農工大学保健管理センター教授）から、学生のメンタルヘルスについて、『講演をいただいた。

「大学生のメンタルヘルス」とは、全

校生の3%程度が相当者であるとの事。

その中で自殺したいという願望を持つ学生に、どう接し、それを中止させる

かが大切。大学生の情緒問題としては、

不登校、引きこもり、対人恐怖症（S

A D）、うつ病、パーソナリティ障害、発達障害、パニック障害、心理的発達障害等が根本にある。悩みの多くは、

学業研究について加えて進路、就職、対人関係、経済面などである。このうち八・四%は要留意であり、一・六%

「私もNさんが好きよ」

今でもNは、そう思っています。

と言われて、嬉しさが込み上げてきた
たNは有頂天になってしまいました。

NはAに「う言いました。
卒業するまで七八八年苦労させる
けど、その後は必ず君を幸せにする。
それまでは時々会いに来るから、君
も会いにきてね」

」の言葉で一人は将来の結婚を約束しました。最初の二三年は金度に二人の愛は強くなつていくようでした。しかし交際して三年後のある日、AからNは突然に「お告げられたのです。

「めんない。Nさんと一緒にな
れなくなつたの」

「どうして? 何故なの。何かおひつ
たの」

Aが独り」とのように言いました。

「約束を無かつたことにじでサヨ
ナラしないといけないの。ゴメンナ
サイ」

彼女は最後に泣きながら、そっ言
うと駆け出して行つてしまつたので
す。あまり突然のことで、驚いてし
まつたNは後を追つても忘れてボ
ーッと立ちすくんでいただけでした。

「どうしたのだろう」

樂について詳しつたので(特にモ

ーツアルト、バロック音楽、マタイ
受難曲、メサイア、ブームス、そ
してヴァイオリン曲全般など)Sは

いつも尊敬の念を込めてNと語り合
っていました。Nに対してSはベー
十年が過ぎました。

ある日、Nは友人のTに「昔のあ
の人Aを探したい」言いました。

Tは大変な苦労をしてAを探し
しました。NはTと一緒に九州に住
んでいるAに逢いに行きました。車

中のNはとても嬉しそうでした。し
かし、このときAは会つてくれませ
んでした。帰りの列車の中で意外に
Nは元気でした。

「何故?」Tの問いかNは
「僕はAさんが住む街に来て歩けた
だけで幸せを感じたんだよ」と答え
ました。男は同時に一人の女性を愛
することができる生き物のようです。

Sはよほど助かったのでしょうか。
とても義理に感じていたようです。

そのためが「何かの会で議論のとき、
Nが間違つて白を黒と言ふ間違えま
した。すると、Sは白が黒であるこ
とを成立させる考え方を主張して、

Sは引かせませんでした。そのため
Sは多勢の人たちに心良く思われな
かったという噂がありました。Nに
もそのとばつちりがあったたと思いま
す。しかし、そんなことはNもSも

か」と、時々S爺に言つていました。

S爺は「僕のアルバイトを聞き
入れてくれた分だけは良くなかつ
た」と答えていました。そしてN爺

が亡くなつたとき、S爺は次のよう
につぶやいていました。

「S爺が亡くなつたとき、S爺は次によ
つていました。Nに対するSはべ
トーベン、その他の作曲家の作品を
少々しか知つていませんでした。そ
してSのめぐら蛇におじずの減茶苦
茶な考え方にはよく耐えて相手を
していたそうです。

Sはアルバイトなどで、Nの世話
になつっていました。Nは、効率の良
いバイトを自分は我慢して、Sにま
わしていたようです。

Sはお振込済みの方は一重振込み
に納入をお願い致します。今春
にお振込済みの方は二重振込み

「ならないよ」注意ください。

S爺が亡くなつてから三十年が経
ちました。もう、誰もこの一人の爺
を知つている人は居なくなりました。

東北大学良陵同窓会

関東連合会 東京支部

*本年度(平成二十八年)年会費
三千円を同封の振込用紙により、
「納入をお願い致します。今春

にお振込済みの方は一重振込み
に「ならないよ」注意ください。

TEL&FAX

○四六七一四五一〇一八七

一三一 一一一七〇四
平成二十八年十一月一日発行

関東良陵だより 四十一号

平成二十八年十一月一日発行

「こんな生き方で良かったのだろう

「NとSは仲がよかつたから
トーベンのエピソードを引用して

「こんな生き方で良かったのだろう

か」と、時々S爺に言つていました。

S爺は「僕のアルバイトを聞き

入れてくれた分だけは良くなかつ
た」と答えていました。そしてN爺